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инвестиционная привлекательность

На заседании Законодатель-
ного Собрания депутаты приняли 
законы Челябинской области «О 
снижении ставки налога на при-
быль организаций для отдельных 
категорий налогоплательщиков» 
и «О внесении изменений в Закон 
Челябинской области «О налоге 
на имущество организаций».

Проекты законов подготовлены 
депутатами Законодательного Со-
брания с участием представителей 
правительства Челябинской области с 
целью создания благоприятных усло-
вий для реализации инвесторами ин-
вестиционных проектов, обеспечения 
экономического роста и улучшения 
инвестиционного климата в Челябин-
ской области. 

26 мая законопроекты был приня-
ты в первом чтении. Для подготовки 
проектов законов ко второму чтению 
и формирования поправок понадо-
билось их обсуждение со всеми заин-
тересованными сторонами для поис-
ка компромисса, сбалансированного 
решения, позволяющего, не сократив 
доходы бюджета, обеспечить зеленый 
свет для инвесторов. 

Ко второму чтению законопроек-
тов поступили поправки губернатора 
Челябинской области и депутатов За-
конодательного Собрания Константи-
на Захарова, Виктора Чернобровина, 
Сергея Шепилова. Они были рассмо-
трены на рабочей группе с участием 
инициаторов поправок и представи-
телей минэкономразвития, мини-
стерства финансов, налоговой и анти-
монопольной служб, управления ми-
нистерства юстиции, государственно-
правовых служб. 

Суть одобренных поправок к про-
екту закона «О снижении ставки на-

лога на прибыль организаций для 
отдельных категорий налогоплатель-
щиков»:

1) в соответствии с поправками 
губернатора Челябинской области:

 вводится новая категория по- �
лучателей льготы – организации, 
созданные после 1 января 2011 года 
и осуществляющие вид деятельности 
«Оптовая и розничная торговля», а 
также организации, осуществляю-
щие виды деятельности, которые 
совпадают с видами деятельности 
взаимозависимых с ними лиц, нахо-
дящихся на территории Челябинской 
области;

организациям, реализующим ин- �
вестиционные проекты стоимостью 
более 300 млн рублей,  предоставля-
ется право выбора периода получения 
льготы (5 лет) в течение 8 лет с года, 
следующего за годом, в котором 
принято решение правительства 
о включении проекта в перечень 
приоритетных;

2) в соответствии с поправками 
депутатов Захарова и Шепилова:

изменена формула расчета показа- �
теля снижения ставки (в зависимости 
от суммы капитальных вложений);

смягчается условие применения  �
ставки при отсутствии у организации 
задолженности по налогам и сборам по 
состоянию на 1 января года, следующе-
го за налоговым периодом.

Поправки, принятые в проект за-
кона «О внесении изменений в За-
кон Челябинской области «О налоге 
на имущество организаций», анало-
гичны поправкам к законопроекту о 
налоге на прибыль организаций, за 
исключением введения новой катего-
рии получателей льготы.

работа продолжается
Состоялось последнее в 

этом полугодии заседание де-
путатов Законодательного Со-
брания Челябинской области. 

Перед тем как уйти на кани-
кулы, парламентарии приняли 
ряд важнейших законопроектов и 
проектов постановлений: внесли 
изменения в областной бюджет, 
благодаря которым увеличились 
доходная и расходная части, рас-
смотрели законопроекты, касаю-
щиеся налоговых послаблений для 
бизнеса и улучшения инвестици-
онного климата южноуральского 
региона, приняли проект закона 
о возмещении платы за комму-
нальные услуги отдельным слоям 
населения и многое другое.

Вместе с парламентариями на 
летние каникулы уходит и газета 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области «Парламентская 
неделя».

Но работа ваших депутатов над 
совершенствованием южноураль-
ского законодательства будет про-
должена и во время каникул. Обо 
всех  изменениях и новшествах 
«Парламентская неделя» расскажет 
читателям уже в начале сентября.

Расходная и доходная часть 
областного бюджета снова уве-
личилась – на 435 миллионов ру-
блей. Соответствующие измене-
ния были приняты на очередном 
заседании депутатов Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области.

Докладывая южноуральским 
парламентариям о распределении 
денежных средств, министр финан-
сов Андрей Пшеницын отметил, что 
пополнение областной казны произо-
шло за счет федеральных трансфер-
тов.

– На выплату вознаграждения за 
классное руководство будет выделено 
212 миллионов рублей, на оказание 
высокотехнологичных видов меди-
цинской помощи – 68 миллионов ру-

блей, – рассказал Андрей Пшеницын. 
– Кроме того, более 17 миллионов 
рублей будет потрачено на обеспе-
чение жильем граждан, уволенных с 
военной службы, и приравненных к 
ним лиц, семь миллионов рублей бу-
дет направлено на совершенствова-
ние организации питания учащихся в 
общеобразовательных учреждениях.

Благодаря перераспределению 
бюджетных ассигнований с 1 сентя-
бря этого года на 30 процентов вырас-
тет заработный фонд южноуральских 
учителей. На эти цели будет направле-
но 335 миллионов 853 тысячи рублей. 

Кроме того, 211 миллионов рублей 
планируется потратить на открытие 
малозатратных дополнительных мест 
в детских садах. 

Также за счет этого распределе-
ния планируется выделить 6,9 мил-
лиона рублей на проведение научно-
исследовательских работ в целях 
разработки долгосрочной целевой 
инвестиционной программы обра-
щения с твердыми бытовыми и про-
мышленными отходами. 

С учетом внесенных изменений 
доходы регионального бюджета на 
сегодняшний день составляют 84 

миллиарда 899 миллионов рублей, 
а расходы – 94 миллиарда 884 мил-
лиона рублей. Дефицит остался на 
прежнем уровне – 9 миллиардов 985 
миллионов рублей.

Проект закона был одобрен парла-
ментариями сразу в трех чтениях.

Ирина ЯББАРОВА.

направление – социальное
Владимир МЯКУШ, предсе-

датель Законодательного Со-
брания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Многие вопросы, которые 
были рассмотрены на последнем 
в весеннюю сессию заседании, ка-
сались экономической сферы. Пре-
жде всего стоит отметить, что были 
внесены изменения в бюджет 
Челябинской области. Отрадно, 
что в структуре этих изменений 
предусмотрены деньги на уве-
личение зарплаты учителям с 1 
сентября этого года.

Завершая весеннюю сессию, 
благодарю депутатов за плодо-
творную работу. Стоит отметить, 
что планы на осеннюю сессию уже 
сформированы и после каникул 
мы снова приступим к работе с той 
же эффективностью.

Депутаты проголосовали 
за увеличение фонДа 
оплаты труДа учителям 
на 30 процентов. 
повышение 
запланировано  
с 1 сентября 2011 гоДа

льготы для бизнеса
Чтобы бизнес динамично раз-

вивался, давал рабочие места 
жителям области и налоговые по-
ступления в бюджеты, ему нужно 
помогать. Понимая эту простую 
истину, а также желая привлечь на 
территорию нашей области новые 
предприятия, депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области совместно с правитель-
ством области и главой региона 
всерьез занялись созданием базы 
для поддержки крупных инвесто-
ров и привлекательных инвести-
ционных проектов.

Для этого были разработаны зако-
нопроекты, которые предоставляют 
существенные налоговые послабле-
ния промышленным предприятиям, 
осуществляющим капитальные вло-
жения в производственную сферу.

Законопроекты были приняты в 
первом чтении 26 мая и предусма-
тривают предоставление инвесторам 
льгот по налогу на прибыль и налогу 
на имущество организаций.

За месяц поступили поправки от 
губернатора и  депутатов Законода-
тельного Собрания. Свои предложе-
ния по совершенствованию механиз-
ма предоставления налоговых льгот 
внесли и потенциальные инвесторы – 
промышленники и предприниматели 
области и других регионов. 

Все поправки и предложения 
были рассмотрены на рабочей 
группе с участием представителей 
минэкономразвития, министер-
ства финансов, налоговой службы, 
антимонопольной службы, управ-
ления министерства юстиции, 
государственно-правовых служб и 

на комитете Законодательного Со-
брания по экономической политике 
и предпринимательству.

На очередном заседании област-
ные парламентарии во втором и тре-
тьем чтениях приняли изменения в 
южноуральское налоговое законода-
тельство. Единогласно были одобрены 
законопроекты «О снижении ставки 
налога на прибыль организации для 
отдельных категорий налогоплатель-
щиков» и «О внесении изменений в 
Закон Челябинской области «О налоге 
на имущество организаций».

О сути поправок парламентариям 
рассказал заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета 
по экономической политике и пред-
принимательству Дмитрий Мешков 
(фракция «Единая Россия»):

– Одобренные поправки пред-
полагают введение новой категории 
получателей льготы: организации, 
созданные после 1 января 2011 года и 
занимающиеся оптовой и розничной 
торговлей, а также ряд других пред-
приятий. Кроме того, предприятиям, 
реализующим инвестиционные про-

екты стоимостью более 300 миллио-
нов рублей, предоставляется право 
выбора периода получения льготы в 
течение 8 лет с года, следующего за 
годом, в котором принято решение 
правительства о включении проекта 
в перечень приоритетных. Помимо 
этого изменена формула расчета по-
казателя снижения ставки налога на 
прибыль (в зависимости от суммы 
капитальных вложений), значитель-
но мягче стало условие применения 
льгот – отсутствие у организации за-
долженности по налогам и сборам по 
состоянию на 1 января года, следую-
щего за налоговым периодом.

Комментируя одобренные нало-
говые послабления, спикер област-
ного парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») отметил, 
что законопроекты знаковые, они 
во многом придадут новый импульс 
развитию бизнеса на Южном Урале. 
Планируется, что предприниматели 
смогут обратиться за льготами уже с 
1 января 2012 года. До этого времени 
у исполнительной власти области есть 
время на подготовку соответствую-
щей нормативной базы.
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22 июня Россия отметила одну 
из самых трагических дат в своей 
истории – начало Великой Отече-
ственной войны. Войны, которая 
унесла миллионы жизней, ис-
калечила огромное число судеб. 
За четыре военных года около 
одного миллиона южноуральцев 
пополнили ряды Красной армии 
и ВМФ. Наша область отправила 
на фронт более 40 соединений и 
отдельных частей.

В памятных мероприятиях у 
Вечного огня принял участие пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия»). При-
ветствуя участников Великой Отече-
ственной войны, спикер областного 
парламента отметил, что, сколько бы 
ни прошло времени с той страшной 
даты, российский народ никогда не 
сотрет из памяти трагические собы-
тия 1941 – 1945 годов.

– 70 лет назад 22 июня началась 
Великая Отечественная война, унес-
шая десятки миллионов жизней на-
ших соотечественников, оставившая 
за собой разрушенные города и села, 
разбитые судьбы, – сказал Владимир 
Викторович. – Но, сколько бы лет 
ни минуло, мы не имеем права за-
бывать эту скорбную дату. Россияне 
выдержали, они не только подарили 
спокойную жизнь нашей стране, но и 
всему миру. И сегодня мы, их потом-
ки, благодарим за это. Преклоняем 
головы перед теми, кто погиб в той 
войне, кто ковал победу в тылу. Есть 
одна бесспорная истина: народ, ко-

торый не помнит своего прошлого, 
не имеет будущего. Мы помним свою 
историю, мы чтим традиции. Это зна-
чит, что у России великое будущее, в 
котором будет жить великий народ. 

В память обо всех погибших в годы 
Великой Отечественной войны были 
возложены цветы и венки к Вечному 
огню.

Живые свидетели тех страшных 
лет сегодня мечтают только об одном 
– чтобы такая трагедия больше ни-
когда не повторилась. Они отвоевали 
свободу и жизнь для себя, своих се-
мей, своей страны, умирали, чтобы 
жить. И не могут вспоминать о тех 
долгих и тяжелых годах без слез.

Участник Великой Отечественной 
Павел Иванович Шевыряев уверен: 
чтобы по-настоящему понять, что же 
такое война, её надо пройти, пропу-
стить через себя.

– Начало войны помню очень хоро-
шо. Жил я тогда в Брянске. 21 июня мы 

сдали последний экзамен, а вечером 
всем классом пошли гулять по городу, 
– вспоминает Павел Иванович. – Гуля-
ли всю ночь. А утром по радио услы-
шали, что Германия напала на нашу 
страну. Очень многие тогда ушли до-
бровольцами. 22 июля на территории 
нашей и нескольких соседних областей 
был сформирован партизанский отряд. 
В его ряды я вступил в начале февраля 
1942 года. За время службы подорвал 
восемь вражеских эшелонов. К сожа-
лению, без ранений не обошлось: в 
сентябре 1942 года осколками от взры-
ва был ранен в ногу, грудь и голову. 
Потом – госпиталь, лечение. После го-
спиталя опять вернулся в строй. На этот 
раз вылавливал мины из Днепра и Ду-
ная. Вообще, страшно и тяжело вспо-
минать войну. Это самая ужасная беда, 
которая только может приключиться 
с человечеством. Поэтому считаю, что 
мы обязаны помнить всех, кто погиб.  
Лично для меня 22 июня – такой же 

святой день, как 9 Мая, ведь сколько 
молодых парней сложили головы, от-
стаивая свою Родину.

Со слезами на глазах войну вспо-
минает Антонина Васильевна Куры-
шева. На фронт она попала в 1943 
году 17-летней девушкой, почти сразу 
после поступления в медицинское 
училище. Служила медсестрой в 
военно-санитарном поезде № 199.

– Когда объявили о начале войны, 
мы особого значения этому не прида-
ли: молодые же были, не понимали, 
как это страшно, – делится воспоми-
наниями Антонина Васильевна. – Что 
такое война, бомбежки и смерть, я 
узнала уже на фронте. Помню, ког-
да ехали за ранеными, наш поезд 
начали бомбить, старшина приказал 
прыгать всем в ров, как только поезд 
остановится. Поезд остановился, а я 

даже выпрыгнуть из него не успела 
– ранило в бок. Не сразу поняла, что 
случилось, просто села рядом с по-
ездом и даже пошевелиться не могу. 
Хорошо, старшина спас, так бы, на-
верное, погибла. Вот так, не доехав 
до передовой, сама попала в госпи-
таль. После ранения снова вернулась 
– надо же раненым помогать. Сколь-
ко страшных картин насмотрелась, 
сколько крови и смертей видела! Вро-
де 70 лет прошло с начала войны, а 
помню все, как будто было недавно. 
Мне уже 86 лет, ходить тяжело, но 
22 июня я всегда прихожу к Вечному 
огню. Считаю своим долгом почтить 
память наших воинов, поплакать за 
них, цветы возложить. Ведь пока мы 
о них помним, они живы, а значит, не 
дают нам забыть эту войну.

Ирина ЯББАРОВА

день памяти и скорби наша справка

22 июня 1941 года по радио прозвучало объявление В.М. Молотова о нача-
ле Великой Отечественной войны. Оно было глубоким потрясением для боль-
шинства советских людей, в том числе и для наших земляков-южноуральцев. 

Только за первые три дня войны в Магнитогорске было подано более 600 
заявлений от добровольцев, в Троицке – 458, в Чебаркульском районе – 214. 

Одна из самых ярких страниц в военной истории региона – формирование 
тремя уральскими областями – Челябинской, Свердловской и Молотовской 
(Пермской) – Уральского добровольческого танкового корпуса (УДТК). Очень 
символично, что отправка на фронт 244-й добровольческой танковой бригады 
УДТК и вручение наказа бойцам состоялось 9 мая 1943 года в Челябинске на 
площади у почтамта. Это воинское соединение приняло участие в завершаю-
щих операциях Великой Отечественной войны – 9 мая 1945 года в Праге.

Орденами и медалями за годы Великой Отечественной войны награждено 
более 10,5 тысячи южноуральцев; 265 уроженцев Челябинской области были 
удостоены звания Героя Советского Союза, более 50 стали полными кавалерами 
ордена Славы, около 100 тысяч тружеников тыла получили медаль «За до-
блестный труд в Великой Отечественной войне 1941 – 1945 годов». Коллективы 
16 предприятий отмечены государственными наградами, а 18 предприятий 
получили на вечное хранение знамена Государственного комитета обороны.

ради жизни
Помнить печальную дату 22 июня 1945 года 

не просто нужно, это наш долг, долг перед теми, 
кто погиб в первые часы Великой Отечествен-
ной войны, кто пал на полях сражения за четы-
ре страшных года, кто был в тылу, но пережил 
боль и ужас ничуть не меньший, чем на пере-
довой. 

В этом уверен депутат Законодательного Собрания 
области Игорь Свеженцев (фракция «Единая Россия»), 
который 22 июня 2011 года принял участие в возложе-
нии цветов к памятнику «Скорбящие матери».

В памятном мероприятии также участвовали член 
«Общероссийского народного фронта», представи-
тель общественного движения женщин Челябинской 
области Нина Федоровна Терентьева, председатель 
Челябинской городской общественной организации 
защиты прав реабилитированных Валентина Мат-
веевна Гаврилова, руководитель Калининского ис-
полкома партии «Единая Россия» Оксана Андреевна 
Устьянцева. 

– День скорби – печальная дата: 22 июня россияне 
вспоминают тех, кто погиб, и отдают дань уважения 
тем, кто выжил в Великой Отечественной войне, – от-
метил Игорь Николаевич. – В этот день южноуральцы 
идут к главным памятникам войны: Вечному огню, 
«Скорбящим матерям», памятнику танкисту, возлага-
ют цветы, венки, зажигают свечи. Эта война коснулась 
всех и каждого, погиб каждый седьмой житель Со-
ветского Союза. Стоит ли помнить день начала Вели-
кой Отечественной? Да! 9 Мая – великий праздник, 
праздник Победы, но и про ошибки человечества мы 
помнить обязаны. Хотим ли мы повторения истории? 
Такой – нет. Поэтому этот день мы будем помнить 
всегда, сколько бы лет ни минуло. Помнить для того, 
чтобы ни настоящее, ни будущее поколения не до-
пустили повторения подобной трагедии. В этот день 
у памятника «Скорбящие матери» мы говорим о том, 
что помним, скорбим.

Участники памятного мероприятия возложили 
цветы к мемориалу, зажгли свечи и почтили память 
погибших в годы Великой Отечественной войны ми-
нутой молчания.

19 июня исполни-
лось шесть лет, как 
ушел из жизни Вик-
тор Давыдов, пред-
седатель Законода-
тельного Собрания 
Челябинской области, 
руководивший депу-
татским корпусом с 
1995 по 2005 год. 

20 июня депутаты 
областного парламента 
почтили память Вик-
тора Давыдова на его 
могиле.

Вспоминая своего коллегу и наставника, 
сегодняшний председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») признался, что ему очень не 
хватает Виктора Федоровича.

– Виктор Федорович Давыдов был чело-
веком незаурядным, добрым, обладающим 
необыкновенными человеческими качества-
ми, – сказал Владимир Викторович. – Он 
всегда умел найти подход к каждому, решить 
любую проблему, обладал искрометным 
юмором, шуткой мог снять любое напряже-
ние. Сегодня мы с чувством глубокой благо-
дарности вспоминаем Виктора Федоровича 
и говорим большое спасибо за то, что он 
стоял у истоков создания парламентаризма в 
Челябинской области. Работая председателем 
Законодательного Собрания, членом Совета 
Федерации, он обладал большим авторите-
том среди коллег, тех, кто возглавлял регио-
нальные парламенты. 

С особым чувством Виктора Федоровича 
вспоминает заместитель председателя юж-
ноуральского парламента Александр Журав-

лев (фракция «Единая Россия»). 
Жизненные дороги обоих пере-
секлись задолго до депутатства, 
в годы, когда Виктор Давыдов 
руководил Симским агрегатно-
производственным объединени-
ем, которое на тот момент зани-
малось производством продукции 
для министерства обороны.

– Уже тогда я заметил, на-
сколько Виктор Давыдов интерес-

ный, коммуникабельный человек, насколь-
ко он был интересен в своих рассказах – 
ярких, красочных, – вспоминает Александр 
Леонидович. – Он очень тонко мог передать 

характер людей, всегда четко их характери-
зовал. Это говорит о том, что Виктор Федо-
рович был человеком глубокой мысли, не 
поверхностным. Он очень уважал и любил 
людей, всегда тонко подмечал и положи-
тельные, и отрицательные стороны, умел 
прислушиваться к мнению других, всегда 
призывал к обсуждению. Это говорило о его 
великой силе руководителя. Когда я стал де-
путатом Законодательного Собрания и нам 
пришлось выбирать председателя, лично 

у меня сомнений не возникло 
– им может стать только Вик-
тор Федорович Давыдов. А еще 
его отличало хорошее чувство 
юмора: даже когда возникали 
серьезные прения, настоящие 
баталии и казалось, что нет вы-
хода, Виктор Федорович всегда 
умело разряжал обстановку. 
Порой просто предлагал ра-
зойтись и подумать, обсудить 
спорную тему в комитетах, в 
результате принимались вер-
ные решения, основанные на 
разуме, логике и понимании. 
Виктор Давыдов был мастером 
рассказывать анекдоты: всегда 
к месту, всегда интересно. По-
жалуй, ту, давыдовскую, мане-
ру рассказа анекдотов передать 
невозможно.

С особой горечью Александр 
Журавлев вспомнил день, ког-
да Виктора Давыдова не стало. 
Верить в эту смерть не хотелось 

тогда, не хочется до сих пор. Коллеги и сорат-
ники Виктора Федоровича скорбят и помнят 
его.

Ирина ЯББАРОВА

добрая память

в память о викторе давыдове
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новости Зсо

лицензия на алкоголь
Депутаты Законодательного Собрания в трех чтениях при-

няли проект закона «О наделении органов местного само-
управления отдельными государственными полномочиями 
на лицензирование розничной продажи алкогольной про-
дукции».

Теперь у органов местного самоуправления муниципальных райо-
нов и городских округов есть все полномочия на выдачу организа-
циям лицензий на розничную продажу алкогольной продукции, про-
ведение обследования организаций на соответствие лицензионным 
требованиям, продление сроков, прекращения и приостановления 
действия лицензий. Также местные органы власти благодаря принято-
му законопроекту смогут переоформлять лицензии, возобновлять их 
действие, обращаться в суд с заявлением об аннулировании лицензий 
и вести государственную регистрацию выданных лицензий, действие 
которых приостановлено, и тех лицензий, которые были аннулирова-
ны. Данные полномочия передаются лишь в отношении организаций, 
осуществляющих деятельность на территории одного муниципаль-
ного образования и не имеющих обособленные подразделения на 
территории других. Остальные организации будут получать лицензии 
в министерстве сельского хозяйства Челябинской области. 

Одобренный областными парламентариями законопроект был 
разработан в соответствии с Федеральным законом «О государствен-
ном регулировании производства и оборота этилового спирта, алко-
гольной и спиртосодержащей продукции» и Федеральным законом 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации».

Ирина ЯББАРОВА

архивы: государственно-частное 
партнерство

Депутат Законодательного Собрания Константин Захаров 
внес на рассмотрение депутатов проект закона «О внесении 
изменений в статью 4 Закона Челябинской области «Об участии 
Челябинской области в государственно-частном партнерстве». 
Речь идет о создании частных архивов, которые могут хранить 
документы, не отнесенные к составу Архивного фонда РФ.

Как пояснил председатель комитета ЗСО по экономической политике 
и предпринимательству Дмитрий Мешков (фракция «Единая Россия»), 
создание государственно-частного партнерства в области архивного 
дела позволило бы создать на территории нашей области условия для 
обеспечения сохранности и использования документов южноуральских 
организаций, подавляющая часть которых не является источником 
комплектования государственного и муниципальных архивов.

А многие документы уничтожать до определенного срока нельзя 
и их нужно где-то хранить. Так как архивные органы и учреждения 
области не имеют воз-
можности обеспечить 
прием и сохранность 
документов всех этих 
организаций, предлага-
ется создавать частные 
архивы.

Депутаты приняли 
законопроект сразу в 
трех чтениях.

Лана ЛАКИЗА

всем партиям  
вход разрешен

Представители политических партий, не 
представленных в Законодательном Собрании, 
вправе участвовать в заседании ЗСО. Депутаты 
внесли изменения в Регламент Заксобрания.

Дополнение появилось в законе благодаря изме-
нению Федерального закона «О политических парти-
ях». Согласно ему не представленные в Заксобраниях 
партии не менее одного раза в год могут принять 
участие в заседании парламента. Приглашать на за-
седания таких представителей (по одному от каждой 
партии) будет комитет ЗСО по регламенту, депутат-
ской этике и информационной политике (предсе-
датель комитета Владимир Горнов). Представители 
партий смогут выступать по вопросам, включенным 
в повестку дня. 

Рассмотрели депутаты и поправки в Закон  
«О Законодательном Собрании Челябинской обла-
сти». Теперь в нем будет пункт, предусматривающий 
образование в законодательном органе госвласти 
субъекта РФ фракций всеми политическими партия-
ми, представленными в данном органе, даже если 
во фракцию входит один депутат. Данное предложе-
ние уже закреплено в Регламенте ЗСО (произошло 
это сразу после того, как были внесены изменения в 
федеральный закон). 

Лана ЛАКИЗА

Сейчас на территории Челябинской 
области действуют 1 государственный и 
43 муниципальных – по одному в город-
ском округе или муниципальном районе 
– архивов. В них работает 300 человек. 
Создание частных архивов, в которых ста-
нут храниться бухгалтерские документы 
организаций, не противоречит законода-
тельству.

Сельские больницы готовятся прини-
мать медицинское пополнение. На днях 
в Челябинской государственной медицин-
ской академии прошел выпускной, часть 
медиков-новобранцев уже выбрали сво-
им постоянным местом работы сельские 
больницы и поликлиники.

Тех, кто сделал выбор в пользу работы на 
селе, поздравили депутаты-единороссы. Стоит 
отметить, что Челябинская область – одна из 
первых, где принято решение оказать меры 
социальной поддержки молодым врачам, за-
ключившим договоры с больницами и поли-
клиниками южноуральских сел.

Приветствуя и поздравляя уже дипломиро-
ванных врачей, председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») заметил, что 
работать на селе – непросто, но никто из тех, кто 
решился на такой смелый поступок, не останет-
ся без поддержки.

– С сегодняшнего дня начинается ваша ме-
дицинская карьера, – заме-
тил Владимир Мякуш. – Вы 
выбрали нелегкую профес-
сию. Известный писатель и 
врач Антон Павлович Чехов 
говорил: «Профессия врача 
– это подвиг, она требует 
самоотверженности, чи-
стоты души, помыслов. Не 
всякий способен на это». 
Это действительно так. Сто-
ит отметить, что каждый 
пятый житель Челябинской 
области проживает на селе, 
и там особенно остро ощу-
щается проблема нехватки 
медицинских кадров. И мне 
приятно, что среди моло-
дых специалистов есть те, 
кто решил посвятить себя 
работе в сельской местно-
сти. Сегодня у вас выпуск-
ной – день торжественный и волнительный 
одновременно. По сравнению с другими вузами 
учеба в медицинской академии особенно труд-
ная и ответственная. Ведь вам будет доверена 
самая главная ценность и богатство – здоровье 
и жизнь людей. Уверен, что ваше решение стать 
врачами осознанное. От всей души поздравляю 
каждого из вас и желаю успехов, а главное – 
пусть у вас всегда будут доверие и уважение 
ваших пациентов.   

В том, что работа на селе – нелегкая миссия, 
не сомневается и заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челябинской области 
Александр Журавлев (фракция «Единая Россия»). 
Говоря своим молодым коллегам напутственные 
слова – а Александр Леонидович по образованию 
медик, – заметил, что сельское население – это 
особая категория. И то, что молодым врачам, 
решившим уехать из города для работы в тер-
ритории, предусмотрены меры поддержки, гово-
рит о том, что для депутатов-единороссов важно, 
чтобы и в глубинке медицина была развитой и 
эффективной. 

– Мы обязательно будем следить за вашей 
медицинской карьерой, с каждым будет под-
держиваться связь, – сказал Александр Лео-
нидович. – В каждой территории действуют 
местные отделения партии «Единая Россия», 
и мы обязательно сообщим всем секретарям 
местных партийных отделений, что в район 
приехал молодой врач, каждого из вас мы 
будем курировать. Во-первых, для нас важ-
но, чтобы вы сумели хорошо устроиться, а 

во-вторых, благодаря постоянному контакту 
вы сможете держать нас в курсе, какие су-
ществуют медицинские проблемы на местах, 
чем нужно помочь. Для депутатов Законода-
тельного Собрания фракции «Единая Россия» 
это имеет большое значение, поскольку по 
инициативе партии запущен проект «Каче-
ство жизни. Здоровье», реализация которого 
позволит вывести систему здравоохранения 
нашего региона на новый уровень. Будет об-

новлена материальная база лечебных учреж-
дений, приобретено новое оборудование, но 
самое главное – во главу угла ставится жизнь 
человека. Сейчас стоит задача увеличить рож-
даемость и снизить смертность. Не секрет, 
что в нашей стране 15 – 20 процентов всех 
смертельных случаев происходит из-за несво-
евременно оказанной медицинской помощи и 
некачественной диагностики. Эти проблемы 
необходимо решать, и немалая доля ответ-
ственности за это ложится на ваши плечи, 
ведь, как известно, кадры решают многое.

Молодые медики заверили парламентари-
ев: сделают все от них зависящее, чтобы не 
подвести и оправдать возложенные надежды. 
А также выразили огромную благодарность и 
Владимиру Мякушу, и Александру Журавлеву за 
добрые слова, за поддержку.

Выпускник лечебного факультета меди-
цинской академии, дипломированный хирург 
Алимжан Дюсебаев, еще в девятом классе ре-
шил: будет только врачом. Именно эта профес-
сия всегда привлекала своей престижностью и 
полезностью. За шесть лет учебы в академии ни 
разу не пожалел о своем решении. Теперь с не-
терпением ждет, когда уже сможет приступить 
к своим профессиональным обязанностям в 
больнице Фершампенуаза. 

С волнением и определенным трепетом ждет 
своей первой встречи с пациентами начинаю-
щий терапевт Валентина Комисарова. Девушка 
будет работать в больнице Уйского района. 

– Специальность эту выбрала, потому что 
мне очень интересна не какая-то узкая спе-
циализация, а более обширное и комплексное 
лечение, – призналась Валентина Комисаро-
ва. – И потом, я очень общительный человек, 
поэтому посчитала, что мне больше будет 
интересно именно в этой сфере. А вообще, 
врачом мечтала стать с детства, у меня и в 
родне много медиков, поэтому выбор профес-
сии как-то сам собой был определен давно. 
Вот многие говорят, что в сельских районах 
работать непросто, особенно врачам. Но меня 
это не пугает, наоборот, если честно, не очень 
люблю город, гораздо уютней себя чувствую 
за его пределами. И тем более со стороны 
властей сейчас такое внимание уделяет-
ся медицине и тем врачам, кто работает на 
селе. Радостно от того, что в нашей стране за 
пультом правления есть такие замечательные 
люди: неравнодушные, те, кто задумываются 
не только о настоящем, но и о будущем. А 
главное – стараются сделать что-то хорошее 
не только для всего государства, но и для от-
дельных людей.

Стоит отметить, что выпускники медака-
демии, которые уже в ближайшем будущем 
приступят к своим профессиональным обязан-
ностям в сельских больницах, от депутатов-
единороссов получили материальную под-
держку в виде денежных сертификатов, а так-
же сувениры и медицинские справочники.

Ирина ЯББАРОВА

в село – за карьерой медика

Владимир МЯКУШ, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Знаменательно, что эти ребята выпуска-
ются в год, когда принято решение модер-
низировать всю систему здравоохранения. 
На эти цели государство выделяет огромные 
деньги. Уже стартовал партийный проект 
«Качество жизни. Здоровье». В рамках его 
реализации Челябинской области на два года будет выделено око-
ло 14 миллиардов рублей. Эти деньги пойдут на ремонт больниц, 
приобретение оборудования, подготовку кадров, развитие новых 
технологий. И на сегодняшних выпускников медицинской акаде-
мии ложится огромная ответственность, по сути, – они дают старт 
модернизации системы здравоохранения Челябинской области. 
Партия «Единая Россия», являясь инициатором этого проекта, 
поддерживает начинающих врачей, а в первую очередь тех, кто 
принял решение работать в сельской местности. Мы обязательно 
будем отслеживать их профессиональные успехи.
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Губернатор Михаил Юревич внес на рас-
смотрение депутатов Заксобрания проект 
закона «О дорожном фонде Челябинской 
области». C 1 января следующего года в 
составе областного бюджета будет создан 
дорожный  фонд.

Дорожный фонд будет представлять собой 
часть средств областного бюджета, используемых 
для финансового обеспечения деятельности в от-
ношении автомобильных дорог общего пользо-
вания регионального или межмуниципального 
значения. Предполагается, что объем дорожного 
фонда утверждается законом о бюджете Челя-
бинской области на очередной финансовый год 
и плановый период в размере не менее сум-
мы установленного настоящим законом базово-
го объема бюджетных ассигнований. Но данная 
сумма будет скорректирована на коэффициент 
инфляции и прогнозируемого объема доходов 
бюджета Челябинской области от отдельных ви-
дов поступлений.

– Формироваться дорожный фонд будет из 
двух частей, – отметил заместитель председа-

теля ЗСО Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»). – Во-первых, из базового объема бюд-
жетных ассигнований, который на 2012 год пред-
полагается установить в размере 3 миллиардов 
600 миллионов рублей. Во-вторых, из прогнози-
руемых на очередной финансовый год доходов 
в областную казну, поступающих от акцизов на 
бензин, транспортного налога, госпошлины за вы-
дачу разрешения на движение по региональным 
дорогам транспорта с опасным, тяжеловесным и 
крупногабаритным грузом и так далее. 

Важно, что остатки неиспользованных бюд-
жетных ассигнований дорожного фонда области 
текущего года можно будет использовать в следу-
ющем финансовом году. А устанавливать порядок 
формирования и использования средств фонда 
будет правительство области.

Аналогичные законы рассматриваются в дру-
гих областях, но ни в одной еще закон не принят.

– Значит, Южный Урал будет в числе тех, кто 
первым сформирует дорожный фонд, – заключил 
спикер.

в области появится 
дорожный фонд
Южный урал в числе тех, кто первым сформирует в бЮДжете новуЮ структуру

На этом же заседании народные из-
бранники заслушали информацию об 
исполнении в прошлом году другого за-
кона – «О развитии малого и среднего 
предпринимательства в Челябинской 
области». Оказалось, что в этом вопросе 
Южный Урал один из лучших в стране.

– Челябинская область заняла третье место 
в РФ по содействию в развитии предпринима-
тельства, – сказала министр экономического 
развития Челябинской области Елена Мурзина. 
– Это очень хороший показатель. 

Депутаты отметили эффективную работу 
правительства области по исполнению в 2010 
году указанного закона и привлечению средств 
федерального бюджета, направленных на реа-
лизацию мероприятий по поддержке малых и 
средних предприятий. Эта работа строилась в 

рамках целевой программы и включала в себя 
несколько приоритетных направлений. Одно 
из главных – устранение административных 
барьеров. По поручению губернатора Михаила 
Юревича в области действует телефонная горя-
чая линия, на которую предприниматели обра-
щаются с вопросами и жалобами. Как резуль-
тат – многие проблемы сразу же решаются.

Представителям южноуральского малого и 
среднего бизнеса оказывается имущественная 
поддержка. 150 начинающих предпринима-
телей получили в прошлом году гранты. 1200 
предприятий получили средства от муниципа-
литетов, которые им выделили из областного 
бюджета. Приносит свои плоды и развиваю-
щаяся система содействия кредитованию. И 
это лишь немногое из того, за что предпри-
ниматели благодарят власти. 

Лана ЛАКИЗА

На заседании Законодательного Собрания 
проект закона «О дорожном фонде Челябинской 
области» приняли в первом чтении. До 20 июля 
комитет ЗСО по бюджету и налогам совместно с 
комитетом по строительной политике  будет при-
нимать поправки в законопроект, после чего до-
кумент рассмотрят во втором и третьем чтениях.

предпринимателям помогают лучше всех

Строительство нового пограничного от-
дела в селе Бреды началось еще в 2006 
году, но вскоре было заморожено. Когда 
минувшей зимой работы закипели вновь, 
никто из селян не рассчитывал, что воен-
ный городок появится с такой скоростью. 
Однако факт налицо: административный 
корпус и два жилых дома выросли бук-
вально за полгода. 21 июня состоялось 
торжественное открытие городка, кото-
рый стал настоящим украшением райцен-
тра. С новосельем пограничников поздра-
вил депутат ЗСО Ерик Сарсенбаев (фракция 
ЛДПР). 

До недавнего времени пограничники села 
Бреды были вынуждены ютиться в старом по-
мещении площадью 20 на 20 метров. Офицерам 
и прапорщикам, а также их семьям приходи-
лось арендовать жилье. Теперь в их распоря-
жении двухэтажный административно-бытовой 
корпус площадью 3400 квадратных метров 
(здесь помимо кабинетов есть спортивно-
оздоровительный комплекс, сауна, тренажер-
ный зал, тир и др.), большой гараж, а также 
два жилых дома, в которых 36 и 39 квартир. 
Все помещения с современной отделкой, к ним 
подведены коммуникации. 

– Объекты сданы под ключ, – рассказал 
Ерик Сарсенбаев, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области и президент 
строительной компании «Юг-сервис», которая 
занималась возведением городка. – Есть все, 

вплоть до компьютеров и рабочих столов в ка-
бинетах. Быт пограничников также полностью 
устроен. Теперь им не нужно заботиться ни о 
чем, кроме своей непосредственной работы – 
охраны границы. 

Для начальника пограничного отдела Бреды 
подполковника Андрея Шекурова открытие от-
дела стало подарком на день рождения. Празд-
ник он отметил 19 июня, на рабочем месте. На-
шему корреспонденту Андрей Александрович 
рассказал, что в новые дома уже заселились 
20 семей пограничников. Остальные квартиры 
будут заселять постепенно. Часть сотрудников 
сейчас живут в своих домах с участками и хотят 
прежде, чем переехать, собрать урожай. 

На открытии городка поздравить защитни-
ков границы собралось немало жителей Бре-
дов. Глава района Павел Аверьянов сказал, что 
два жилых дома и административное здание 
стали украшением райцентра. А настоятель хра-
ма святого Архангела Михаила отец Алексей 
попросил для пограничников Божьего благо-
словения. 

– Сегодня немногие занятия можно назвать 
служением, – обратился он к хранителям гра-
ницы. – То, чем занимаетесь вы, является на-
стоящим служением Родине. Вы постоянно на-
ходитесь на острие атаки, защищаете рубежи на-
шей страны, обеспечиваете мир и спокойствие. 
Поэтому вы должны быть благословенны. 

Наталья Шмыгалева и ее муж уже ощутили 
на себе это благословение. Это первая в их со-
вместной жизни служебная квартира. Ранее 

супруги-пограничники вынуждены были ски-
таться по съемным жилищам. 

– Условия везде разные, где-то горячей 
воды не было, где-то – централизованной ка-
нализации. К тому же не знаешь, когда хозяева 
захотят продать свою квартиру, – вспоминает 
Наталья. –  Как-то пришлось переезжать, когда 
я была беременна. Сначала жили в бараке, где 
постоянно ходили толпы людей, с трудом нашли 
квартиру. А тут очень удобно, рядом садик, куда 
ходит наша пятилетняя дочка. Да и коллектив 
хороший, все друг друга знают, много детей.

26-летний пограничник Михаил пока не обза-
велся семьей. Родители рассчитывают, что, полу-
чив «двушку», их сын наконец остепенится. 

– Наш сын служит второй год, – поделился 
радостью житель Бредов Александр Пантелей-

монович. – Квартиру ему дали большую, ком-
фортную. Там круглый год есть горячая вода. В 
большинстве домов нашего поселка ее включа-
ют, только когда наступают холода.

Кстати, это не последний в 2011 году воен-
ный городок. По данным Ерика Сарсенбаева, 
через месяц жилье и новое административ-
ное здание обретут пограничники Карталов, 
а через полтора – Чесмы. Также у компании 
«Юг-сервис» есть аналогичные объекты на Ал-
тае, в Калининградской, Курганской областях 
и других субъектах РФ. Городки возводятся 
в рамках федеральной целевой программы 
«Государственная граница РФ». Параллельно 
идет оснащение границы современным обо-
рудованием. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА

пограничникам подарили комфорт
теперь защитникам границы из бреДов не нужно заботиться  
ни о чем, кроме охраны границы

работа депутатов

 22 июня в Законодательном Собра-
нии Челябинской области члены совета 
обсудили этапы воплощения в жизнь за-
конодательных инициатив, с которыми 
выступили участники МРС. На заседании 
присутствовал заместитель председа-
теля ЗСО Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»).

– Первая наша нормотворческая инициа-
тива – это внесение изменений и дополнений 
в Закон Челябинской области «Об админи-
стративных правонарушениях», – отметил в 
начале заседания председатель Молодежного 
регионального Собрания депутатов Челябин-
ской области Николай Бурматов. – Проблема 
распития пива и алкогольных напитков в обще-
ственных местах волнует многих. Мы прорабо-
тали нормативную базу по данному вопросу и 
обнаружили, что механизмов, регулирующих 
ситуацию, в нашем законодательстве нет.

Второй законопроект МРС  касается до-
ступности среды для инвалидов: «Об обе-
спечении беспрепятственного доступа инва-

лидов и других маломобильных групп насе-
ления к информации, объектам социальной, 
транспортной и инженерной инфраструктур 
Челябинской области». Александр Леонидо-
вич Журавлев проявил заинтересованность 
в предложениях, отметив, что вопросы, на 
которые направлены законопроекты, безу-
словно, важны и актуальны.

«Очень важно знать, насколько были про-
работаны и были ли проработаны вообще 
выносимые вами положения в нормативной 
базе на уровне федерации, региона и так да-
лее», – подчеркнул зампред ЗСО Александр 
Журавлев. После небольшой дискуссии Алек-
сандр Леонидович рекомендовал членам 
совета выносить данные нормотворческие 
инициативы на обсуждение профильных ко-
митетов ЗСО после проработки в правовом 
управлении.

Завершилось заседание совета обсужде-
нием программы выездного расширенного 
рабочего совещания, которое планируется 
провести в г. Сатке 12 – 14 августа 2011 года.

Маргарита ХАЛТУРИНА

первые шаги
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Срок работы нынешнего со-
става областной избирательной 
комиссии истекает в июле этого 
года. Поэтому на очередном за-
седании депутаты ЗСО одобрили 
список из семи кандидатов для 
назначения в новый состав из-
биркома.

Как пояснил спикер Заксобрания 
Владимир Мякуш, свои предложения 
по кандидатурам в состав избиратель-
ной комиссии имели право подать 
политические партии, их региональ-
ные отделения, иные общественные 
объединения, представительные ор-
ганы муниципальных образований, 
избирательная комиссия Челябинской 
области действующего состава.

В итоге выбор остановили на та-
кой семерке:

– Наталия Гавриш, начальник от-
дела управления по взаимодействию 
с территориями администрации гу-
бернатора Челябинской области (вы-
двинута ВПП «Единая Россия»);

– Ирина Глуздань, секретарь из-
бирательной комиссии Челябинской 
области (выдвинута Центральной из-
бирательной комиссией РФ);

– Олег Давидюк, помощник депу-
тата ЗСО Андрея Ткаченко (ЛДПР); 

– Павел Жолобов, куратор регио-
нального отделения партии «Спра-

ведливая Россия» («Справедливая 
Россия»);

– Сергей Захватов, помощник де-
путата ЗСО Светланы Поклонновой 
(КПРФ);

– Евгений Максимов, адвокат 
коллегии адвокатов Ленинского рай-
она Магнитогорска (выдвинут Маг-
нитогорским городским собранием 
депутатов);

– Ольга Пакилева, директор челя-
бинского филиал НПФ «Гефест» (вы-
двинута избирательной комиссией 
Челябинской области).

Новый состав избирательной ко-
миссии Челябинской области будет 
работать пять лет.

зсо выбрало членов облизбиркома –  
слово за губернатором

Избирательная комиссия Че-
лябинской области состоит из 14 
членов с правом решающего голо-
са. Согласно Федеральному закону 
«Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие в 
референдуме граждан Российской 
Федерации», половина членов 
избиркома региона назначается 
Законодательным Собранием, 
другая половина – губернатором. 
Как отметил спикер ЗСО Владимир 
Мякуш, губернатор Челябинской 
области Михаил Юревич должен 
озвучить свои предложения на 
этой неделе.

В канун Дня молодежи России в Зако-
нодательном Собрании Челябинской об-
ласти состоялось вручение премий в сфе-
ре молодежной политики. 50 молодых 
южноуральцев – члены общественных 
молодежных организаций, участники со-
циальных и благотворительных проектов, 
победители конкурса студенческих работ о 
Законодательном Собрании – были удосто-
ены денежного поощрения за свой вклад в 
социально-экономическое развитие Челя-
бинской области.

Поздравляя молодых людей со столь высо-
ким признанием их заслуг, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
подчеркнул важность достигнутых результатов 
молодыми южноуральцами.

Владимир Викторович уверен, что старшее 
поколение смело может гордиться молодежью 
Южного Урала. У руководителей крупных пред-
приятий, организаций подрастает достойная 
смена, которая уже сделала немало для развития 
Челябинской области. И подтверждение тому – 
ежегодное вручение премий Законодательного 
Собрания.  

– Молодость – самый яркий и запоминаю-
щийся период в жизни каждого человека, это 
время становления и определения собствен-
ного жизненного пути, время мечтаний и на-
дежд, искренней любви и дерзких решений, 
– обратился к лауреатам Владимир Мякуш. 
– Перед молодежью открыты бескрайние го-
ризонты будущего, и мы, старшее поколение, 
уверены, что вам удастся реализовать все на-
учные, творческие, инновационные проекты, 
вы сможете внести достойный вклад в про-
цветание области. Благодарю вас за активную 
жизненную позицию, неравнодушное отноше-
ние к вопросам социально-экономического 
развития Южного Урала и значительную роль 
в формировании гражданского общества. В 
своем послании Федеральному Собранию Рос-
сийской Федерации президент Дмитрий Мед-
ведев отметил, что дух новаторства, стрем-
ление сделать что-то новое, дерзость мысли 
– все это сегодня нужно нашей стране. И мы 

очень рассчитываем на энергию и амбиции 
молодых. Уверен, вы не подведете.

Премия Законодательного Собрания Челя-
бинской области вручается за активное участие 
в реализации государственной молодежной по-
литики, программ социально-экономического 
развития региона, за работу в общественных 
молодежных организациях, направленную на 
создание условий для всестороннего развития 
личности. Вместе с денежным поощрением мо-
лодые люди получают диплом лауреата пре-
мии Законодательного Собрания Челябинской 
области.

Как признаются сами лауреаты, подобная 
премия – стимул не останавливаться на до-
стигнутом.

Студентка четвертого курса юридического 
факультета Южно-Уральского государственного 
университета, член избирательной комиссии, 
участница конкурса студенческих работ о Зако-
нодательном Собрании Карина Фамиева за свой 
проект была удостоена премии второй степени. 

– Я разработала предложения по совершен-
ствованию избирательного законодательства. 
В частности, по процедуре защиты избиратель-

ных прав граждан и по процедуре расширения 
полномочий избирательной комиссии в части 
повышения правовой культуры молодых изби-
рателей, – рассказала Карина. – Также предло-
жила рассмотреть возможность создания моло-
дежных комиссий по районам. Такая практика 
в Челябинске уже есть: при территориальной 
избирательной комиссии создана молодежная 
областная комиссия и молодежная избиратель-
ная комиссия Центрального района. Все меро-
приятия комиссии направлены на повышение 
правовой культуры молодых избирателей.

Девушка уверена: ее работа как никогда 
актуальна, ведь скоро в России пройдут оче-
редные выборы в Государственную Думу, не за 
горами президентская избирательная кампа-
ния. Во время своего научного исследования и 
практической деятельности Карина обнаружила 
существенные противоречия между нормами 
гражданского процессуального права и избира-
тельного законодательства. Предлагаемые из-
менения позволят, по мнению лауреата премии 
Законодательного Собрания Карины Фамиевой, 
урегулировать ситуацию.

Ирина ЯББАРОВА

награда за стремление Владимир МЯКУШ, председатель 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая 
Россия»):

– Вопросы реализации молодежной 
политики считаются приоритетными и гу-
бернатором, и правительством области, и 
депутатами Законодательного Собрания. 
И это справедливо. У нас в регионе сло-
жилась четкая система поддержки моло-
дежи и студентов. Челябинская область 
одна первых в Российской Федерации 
приняла Закон «О молодежи», который 
является основой государственной моло-
дежной политики и позволяет эффектив-
но ее реализовывать. 

Более пяти лет в Челябинской области 
действует программа «Жилье для моло-
дых семей», благодаря которой жилищ-
ные условия улучшили уже более четы-
рех с половиной тысяч молодых семей. 
В области также возрождено и уверенно 
развивается движение трудовых отря-
дов, которые ежегодно предоставляют 
около десяти тысяч рабочих мест для 
молодежи. 

Идея, заложенная в инициативе пред-
седателя правительства и лидера партии 
«Единая Россия» Владимира Путина, по 
созданию «Общероссийского народного 
фронта» сегодня находит свое отражение 
в деятельности работы Общественной 
молодежной палаты и молодежного ре-
гионального собрания депутатов Челя-
бинской области. Данные формирования 
объединяют инициативных неравнодуш-
ных молодых людей вне зависимости от 
политических взглядов и личных убеж-
дений. И сегодня можно твердо сказать, 
что молодежная палата – это генератор 
идей в вопросах законодательного ре-
гулирования прав и интересов молоде-
жи, а также механизм для продвижения 
молодежных проектов и программ. А 
молодежное региональное собрание де-
путатов одновременно является и шко-
лой молодого парламентария, и органом, 
координирующим деятельность молодых 
депутатов в представительных органах 
власти Челябинской области.

новости жкх

льготная «коммуналка»

В трех чтениях южно-
уральские депутаты приняли 
законопроекты, предпола-
гающие начисления льготы 
за жилищно-коммунальные 
услуги по новой схеме для 
отдельных категорий населе-
ния.

Раньше все, кто имел право 
на льготы по оплате жилищно-
коммунальных услуг, получали 
их на основе усредненных регио-
нальных стандартов стоимости 
жилищно-коммунальных услуг, 
но уже с 1 июля этого года льготы 
будут выплачиваться в виде ком-
пенсаций после оплаты жилищно-
коммунальных услуг, то есть на 
основе фактических начислений.

Беспокоиться льготникам не о 
чем, дополнительные документы 
представлять не нужно: управля-
ющие компании, которые начис-
ляют квартплату, обязаны сами 
предоставить в органы соцзащи-
ты сведения о поступивших от 
льготника средствах, на основа-
нии этого в течение месяца будет 
предоставлена компенсация. 

– Расчет компенсации будет 
производиться компаниями, 
предоставляющими жилищно-
коммунальные услуги, либо орга-
нами местного самоуправления, 

– доложила народным избран-
никам министр социальных от-
ношений Челябинской области 
Ирина Гехт. 

Стоит отметить, что главы го-
родов и муниципальных районов 
уже выразили готовность рабо-
тать по новой схеме.

Также льготы по-новому будут 
предоставляться педагогам, ра-
ботающим в сельской местности и 
рабочих поселках. Соответствую-
щий законопроект «О возмеще-
нии расходов на оплату жилых 
помещений, отопления и освеще-
ния педагогическим работникам 
областных государственных и му-
ниципальных образовательных 
учреждений, проживающим и 
работающим в сельской местно-
сти, рабочих поселках (поселках 
городского типа) Челябинской об-
ласти» областные законодатели 
утвердили сразу в трех чтениях. 

Если раньше учителя получали 
жилищно-коммунальные льготы 
с учетом выплат предыдущего 
года, то уже с 1 июля 2011 года 
компенсационные выплаты будут 
перечисляться из месяца в месяц 
на основании фактических начис-
лений. Кстати, сами педагоги к 
такой инициативе отнеслись по-
ложительно.

Ирина ЯББАРОВА

совет федерации

предложена 
кандидатура 

на должность 
председателя совета 

федерации рф

Президент Российской Федерации 
Дмитрий Анатольевич Медведев внес 
кандидатуру Валентины Ивановны 
Матвиенко на пост Председателя Со-
вета Федерации Федерального Собра-
ния РФ.

– Мы поддерживаем эту кандидатуру. 
Валентина Ивановна имеет богатый опыт 
работы в Правительстве, показала себя 
эффективным руководителем на должно-
сти губернатора Санкт-Петербурга и внесет 
весомый вклад в развитие парламента-
ризма в России, – сказал председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Викторович Мякуш. 

– Поддерживаю решение президента 
России. Валентина Ивановна имеет со-
лидный практический опыт управления 
одним из крупнейших субъектов феде-
рации. Уверен, ее работа на новом ме-
сте принесет много пользы для развития 
парламентаризма в стране. Импонирует 
смелость президента в решении такого не-
простого кадрового вопроса. На пост лиде-
ра верхней палаты парламента впервые в 
современной политической истории пред-
ложена женщина, – отметил губернатор 
Челябинской области Михаил Валериевич 
Юревич.
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Как продвигать инновационный про-
цесс, чтобы выйти на передовые рубежи 
науки и производства? Как выработать 
общую стратегию действий? Какие зада-
чи бизнес может и должен решать через 
уникальный механизм, предоставленный 
«Народным фронтом»? Эти вопросы стали 
главными в заседании правления Южно-
Уральской торгово-промышленной па-
латы с участием представителей власти, 
депутатов ЗСО, науки, ведущих заводов 
региона и бизнес-сообщества.

депутаты и губернатор 
подготовили основу
– В нынешнем законодательстве об иннова-

циях немало пробелов и нестыковок, – считает 
первый вице-президент ЮУТПП Борис Токарев. 
– Чтобы создать благоприятную инновацион-
ную среду, нужно обеспечить современную 
правовую базу. В Торгово-промышленную пала-
ту РФ, Законодательное Собрание Челябинской 
области (оно обладает правом законодательной 
инициативы в Государственной Думе) направле-
ны предложения по принятию трех крайне важ-
ных федеральных законов «О микрофинансовой 
деятельности и микрофинансовых организаци-
ях», «Об инновационной деятельности в РФ», 
«О промышленных и научно-производственных 
кластерах», а также четыре поправки в Налого-
вый кодекс РФ.

Первый из этих законов уже принят на фе-
деральном уровне и начал действовать с 1 ян-
варя этого года, а проект второго (собственно 
инновационного) в октябре прошлого года был 
отклонен Госдумой и направлен на доработку. 
Предлагаемые поправки в Налоговый кодекс, 
облегчающие бремя инноваторов, включены 
в «Основные направления налоговой политики 
РФ на плановый период 2012 и 2013 годов» и 
учтены в проекте Федерального закона «О го-
сударственной поддержке инновационной дея-
тельности в РФ», принятого Госдумой в первом 
чтении 24 марта этого года.

Кроме того, сообщил Борис Токарев, предло-
жения об участии инновационных предприятий 
в конкурсах и аукционах на поставку товаров, 
выполнение подрядных работ и оказание услуг 
для государственных и муниципальных нужд 
направлены в Торгово-промышленную палату 
РФ и главное управление материальных ресур-
сов области. Инноваторы предлагают включить 
их пожелания в концепцию проекта общерос-
сийского закона «О федеральной контрактной 
системе».

внедрение инноваций
Серьезная проблема – внедрение инноваций 

в производство. Нередко столь необходимые 
изобретения годами остаются невостребован-
ными на родине, поскольку на их внедрение 
нет средств. Исправить эту несправедливость 
и ускорить продвижение ноу-хау наших нова-
торов призван Федеральный закон № 217 о 
создании и поддержке внедренческих фирм, 
действующих при бюджетных научных и об-
разовательных учреждениях. Южно-Уральская 
торгово-промышленная палата, чтобы закон 
быстрее заработал, стала реальным механиз-
мом госпомощи инноваторам, уже провела 27 
бесплатных консультаций, а на курсах патенто-
ведения безвозмездно обучены шесть человек.

В ближайших планах ЮУТПП, согласованных 
с руководством ЧелГУ, – участие в подготовке 
специалистов по новой для университета специ-
альности – «Патентовед – специалист в области 
интеллектуальной собственности».

защита 
интеллектуальной 

собственности
Немало вопросов возникает и в связи с ин-

теллектуальной собственностью: права авторов 
изобретений у нас зачастую не защищены. Что-
бы восполнить пробел, поставить заслон «ин-
теллектуальному пиратству», ЮУТПП направила 
в Федеральную службу по интеллектуальной 
собственности, патентам и товарным знакам 
(«Роспатент») предложение о принятии нового 
административного регламента, касающегося 
экспертизы на патентную чистоту объектов тех-
ники.

Палата обладает статусом опорной органи-
зации по Челябинской области, Федерального 
института промышленной собственности, и 
применяет этот ресурс, отстаивая интересы 
наших изобретателей на всех уровнях. Осенью 
этого года на базе палаты пройдет региональ-
ная конференция по охране интеллектуаль-
ной собственности. Россия подписала между-
народную Женевскую конвенцию о защите 
авторских прав. Недавно принятая четвертая 
часть Гражданского кодекса РФ и новые адми-
нистративные регламенты требуют соблюде-
ния всех международных норм об авторском 
праве, но чтобы эти документы не стали про-
стой декларацией, нужно разработать целый 
ряд подзаконных актов, выработать законода-
тельный механизм защиты интеллектуальной 
собственности.

Не менее важно изучить международный 
опыт борьбы с незаконным использованием 
чужих изобретений. Не случайно по линии 
Торгово-промышленной палаты РФ достигнута 
договоренность о стажировке ведущего специ-
алиста ЮУТПП в центральном офисе Всемирной 
организации интеллектуальной собственности 
(Женева).

ставка на собственные 
силы

На заседании правления Южно-Уральской 
торгово-промышленной палаты также прошло 
обсуждение программы ее деятельности на 
2011—2015 годы – своего рода стратегии мо-
дернизации.

– На недавнем шестом съезде Торгово-
промышленной палаты РФ зашла речь о воз-
можных серьезных проблемах для бизнеса, в 
том числе инновационного, в связи с весьма 
жесткой позицией Евросоюза, – говорит вице-
президент ЮУТПП Игорь Аристов. – Комиссар 
ЕС предложил с 1 января 2012 года исключить 
Россию из системы преференций Евросоюза. 
Значит, отечественному бизнес-сообществу в 
большей степени придется рассчитывать на соб-
ственные силы.

По мнению Игоря Аристова, необходимо вы-
работать стратегию совместных действий власти, 
общественности и бизнеса в этих условиях. И 
программа торгово-промышленной палаты до 
2015 года – ее важная составная часть. ЮУТПП по 
ряду позиций (например, по аттестации рабочих 
мест, пожарному аудиту) лидирует по России, а в 
рейтинге региональных палат (их в стране 174) 
занимает престижное четвертое место.

Как не допустить свертывания этой крайне 
важной работы, заинтересовать бизнес? Па-
латой выработаны пятнадцать направлений 
«движения вперед». Это участие в законот-
ворческой деятельности, во взаимодействии 
бизнеса с органами власти, поддержка мало-
го предпринимательства, перевод экономи-
ки на инновационный путь развития… Не 
обойдены вниманием и развитие туризма, 
внутриобластная и межрегиональная коопе-
рация, выход местных товаров на внешний 
рынок, привлечение в область инвесторов (в 
том числе иностранных) и современных инно-
вационных технологий.

Планы торгово-промышленной палаты под-
держали и высказали готовность к расширению 
сотрудничества генеральный директор Миас-
ского машзавода, депутат ЗСО от партии «Еди-
ная Россия» Олег Биушкин, гендиректор ООО 
«СантехУрал» Сергей Ермаков, директор фирмы 
«ЛогИнвест» Дмитрий Карпусь, первый заме-
ститель председателя правления ОАО «Челябин-
вестбанк» Алексей Люков. Кроме того, на засе-
дании правления обсуждалось участие палаты 
в построении системы развития квалификации 
УрФО, планы на второе полугодие 2011 года. 

Участники встречи поддержали идею 
лидера партии «Единая Россия» премьер-
министра РФ Владимира Путина о созда-
нии Общероссийского народного фронта. 
ЮУТПП будет активно участвовать в ра-
боте регионального координационного 
совета этой общественной структуры, про-
ведении праймериз перед выборами в 
Государственную Думу РФ.   

Евгений АНИКИЕНКО

шаг вперед

На Южном Урале разработают новые нор-
мативные правовые акты для стимулирова-
ния и активизации инвестиционной деятель-
ности. Об этом говорилось на заседании ЗСО 
во время обсуждения вопроса, касающегося 
исполнения в прошлом году Закона «О стиму-
лировании инвестиционной деятельности в 
Челябинской области».

– Депутаты видят, как активно занимается при-
влечением инвестиций в регион губернатор Михаил 
Юревич. Надо и нам всем подключаться к этой ра-
боте, – сказал председатель Заксобрания Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») и предложил по-
думать над тем, как на правовом уровне простиму-
лировать инвесторов.

Что касается показателей прошлого года, то они 
таковы. Объем иностранных инвестиций в экономику 
нашей области вырос по сравнению с уровнем 2009 
года и составил 3,3 млрд долларов США. При этом 
объем прямых иностранных инвестиций уменьшился 
на 44,8 процента и составил 12 миллионов долларов. 
Объем инвестиций в основной капитал уменьшился 
на 8,3 процента и составил 138,8 млрд рублей. 

– Прошедший год, конечно, был сложным, по-
слекризисным. Тем не менее показатели неплохие. 
А как обстоят дела в этом году? – с этим вопро-

сом председатель ЗСО Владимир Мякуш обратился 
к присутствующей на заседании ЗСО министру эко-
номического развития Челябинской области Елене 
Мурзиной.

– Объем иностранных инвестиций увеличится. Но 
надо бы усилить работу в области строительства, – от-
ветила Елена Владимировна, обратившая внимание 
на то, что по сравнению с 2009 годом в 2010-м ввод в 
действие жилых домов уменьшился на 25 процентов 
и пока изменений нет.

– Хочется, чтобы показатели повысились до уров-
ня 2009 года, – отметил спикер и предложил народ-
ным избранникам принять к сведению информацию 
об исполнении в 2010 году Закона «О стимулирова-
нии инвестиционной деятельности в Челябинской 
области».

инвестиции есть, но необходимо больше

новости Зсо

жилье для «маяковцев»

На территории Челябинской области на  
1 августа 2010 года проживает 551 человек, 
подвергшийся радиационному воздействию и 
нуждающийся в улучшении жилищных усло-
вий, из них 458 – это пострадавшие вследствие 
аварии на производственном объединении 
«Маяк» и сбросов радиоактивных отходов в 
реку Теча в 50 – 60-х годах прошлого века. 

Для получения жилья этим гражданам по феде-
ральной целевой программе «Жилище» в 2009 – 2010 
годах выдано 260 государственных сертификатов. В 
2011 году на решение данной проблемы планируется 
выделить для Челябинской области 55,8 миллиона 
рублей, что позволит выдать 38 жилищных серти-
фикатов. Однако выделение средств федерального 
бюджета в таких объемах затягивает решение про-
блемы обеспечения жильем граждан, подвергшихся 
радиационному воздействию.

В связи с этим Законодательное Собрание Челя-
бинской области обратилось в Минрегионразвития 
России по вопросу увеличения объема средств, вы-
деляемых нашей области на приобретение жилья 
гражданам, подвергшимся радиационному воздей-
ствию. Согласно полученному из Минрегионразвития 
России ответу планируется дополнительный выпуск 
жилищных сертификатов, и заявка Челябинской об-
ласти будет рассмотрена.

Дмитрий МЕШКОВ, пред-
седатель комитета ЗСО по 
экономической политике и 
предпринимательству (фрак-
ция «Единая Россия»):

– В прошлом году депутаты 
дали правительству Челябин-
ской области рекомендации о 
необходимости разработки про-
граммы привлечения инвести-
ций на Южный Урал и содействии 
в организации работы специали-
зированного центра по привле-
чению инвестиций в экономику 
Челябинской области. Следует 
отметить, что рекомендации ис-
полнены в полном объеме. 
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Правительством Челябинской области с 
целью оказания поддержки сельскохозяй-
ственным товаропроизводителям, преду-
смотренной Законом «Об областном бюд-
жете Челябинской области в 2011 году», 
принят ряд постановлений:

утвержден порядок выплаты субсидий на  �
возмещение части затрат сельскохозяйственным 
товаропроизводителям на проведение работ 
по реконструкции и восстановлению ороситель-
ных систем и гидротехнических сооружений. 
Предусмотрены субсидии из областного бюджета 
в сумме 25 миллионов рублей;

114,4 миллиона рублей н � аправляется на воз-

мещение части затрат селян на приобретение 
сельскохозяйственной техники;

увеличено финансирование на поддержку  �
элитного семеноводства в сумме до 37,48 мил-
лиона рублей;

на закладку и уход за многолетними насажде- �
ниями запланировано 240 тысяч рублей;

кроме того, утвержден порядок предостав- �
ления субсидий на возмещение части затрат 
на инженерное обеспечение территорий са-
доводческих некоммерческих объединений 
граждан в связи с производством (реализацией) 
товаров, выполнением работ, оказанием услуг. 
На эти цели будет выделена сумма 2,3 миллиона 
рублей.

В августе текущего года в последнем, 
третьем чтении будет рассмотрен закон о 
региональной Контрольно-счетной пала-
те, вступление которого в силу планирует-
ся осуществить с 1 октября. Аналогичную 
работу по приведению в соответствие с 
федеральным законодательством поло-
жений об органах муниципального финан-
сового контроля предстоит завершить и в 
муниципальных образованиях области.

Председатель Контрольно-счетной палаты 
Челябинской области Эдуард Тарасов рассказал 
в интервью нашему изданию о том, когда и как 
новый закон начнет действовать, о том, какие 
произойдут изменения в связи с вступлением 
нового закона в силу.

– Чем должна руководствоваться 
Контрольно-счетная палата в своей дея-
тельности?

– Основные принципы работы контрольно-
счетного органа (законность, объективность, 
эффективность, независимость, гласность) четко 
прописаны в Федеральном законе от 07.02.2011 
№ 6-ФЗ «Об общих принципах организации и 
деятельности контрольно-счетных органов субъ-
ектов Российской Федерации и муниципальных 
образований», который вступает в силу с 1 октя-
бря 2011 года. Руководствуясь этими постулата-
ми, мы должны способствовать результативному 
и экономичному использованию общественных 
ресурсов всеми участниками бюджетного про-
цесса, что, в конечном счете, позволит решить 
те задачи, которые ставят губернатор и Законо-
дательное Собрание области. Следует подчер-

кнуть, что Контрольно-счетная палата не должна 
принимать каких-либо управленческих решений. 
Наша цель – выявить причины, снижающие эф-
фективность использования бюджетных средств, 
довести это до сведения правительства области 
и депутатов. Причем главное в нашей работе не 
только поиск и наказание виновных в допущен-
ных нарушениях, а их предупреждение, побуж-
дение руководителей проверенных учреждений 
к принятию мер, исключающих повторение на-
рушений впредь.

– Каковы способы реализации полномо-
чий Контрольно-счетной палаты? 

– Закон предусматривает механизм реали-
зации наших полномочий путем направления 
представлений и предписаний в адрес прове-
ренных организаций.

Есть и такой рычаг для наведения должного 
порядка в бюджетной сфере, как направление 
отчетов аудиторов палаты и информаций о вы-
явленных нарушениях губернатору и в Законода-
тельное Собрание области. Закон обязывает это 
делать нас постоянно. К тому же в соответствии 
с установленным порядком на всех заседаниях 
коллегий Контрольно-счетной палаты присут-
ствуют представители прокуратуры области. 

– В этом году проверок стало больше? 
– Что касается количества проверок, то, со-

гласно действующему законодательству, они 
проводятся, как правило, один раз в четыре 
года в отношении каждого проверяемого объ-
екта. Это, безусловно, мало. Однако на сегодня 
Контрольно-счетная палата не может выполнить 
больший объем работы с учетом имеющейся 
штатной численности. В этой связи мы готовим 
проект современной, отвечающей новым тре-
бованиям структуры палаты, и в ближайшее 
время наши предложения будут направлены в 
Законодательное Собрание области.

– Что нового закон вносит в вашу дея-
тельность?

– Новый закон четко определит область 
деятельности Контрольно-счетной палаты как 
органа внешнего финансового контроля. Вто-
рой по значимости задачей, после традици-
онного контроля за исполнением областного 
бюджета и бюджета областного Фонда меди-
цинского страхования, определена экспертиза 
проектов законов об их бюджетах, финансово-
экономическая экспертиза проектов законов 
области и нормативных правовых актов орга-
нов государственной власти, включая проверку 

финансово-экономических обоснований в ча-
сти, касающейся расходных обязательств.

Такой подход позволит Законодательному 
Собранию и правительству области получить не-
зависимую оценку вносимых министерствами и 
ведомствами предложений по расходованию 
бюджетных средств для принятия своевремен-
ных взвешенных решений.

Кроме того, Контрольно-счетная палата 
должна проводить анализ бюджетного про-
цесса и готовить предложения, направленные 
на его совершенствование; осуществлять мо-
ниторинг в бюджетной сфере; осуществлять 
контроль за ходом и итогами реализации про-
грамм и планов развития; проводить анализ 
социально-экономической ситуации в области.

Будет продолжена работа по контролю за 
исполнением бюджетов муниципальных обра-
зований в тех случаях, которые предусмотрены 
Бюджетным кодексом Российской Федерации. 
Это особенно актуально по отношению к тем 
муниципалитетам, которые на 70 и более про-
центов зависят  от объемов финансовой помо-
щи, поступающей из областного бюджета. А на 
сегодняшний день таковых большинство.

– Какие цели вы ставите на ближайшее 
будущее?

– Мы нацелены на профессиональное ис-
полнение возложенных на нас полномочий, 
выработку предложений по повышению эф-
фективности расходования бюджетных средств, 
достижению намеченных при этом результатов, 
увеличению доходов бюджета, в том числе за 
счет рационального использования областного 
и муниципального имущества.

контроль будет усилен

Именно из их предложений будет 
формироваться молодежный блок 
предвыборной программы Общерос-
сийского народного фронта. О про-
блемах, волнующих челябинскую 
молодежь, шла речь на встрече пред-
седателя областного Заксобрания, 
лидера южноуральских единороссов 
Владимира Мякуша с челябинскими 
студентами. 

В отсутствии политической активности 
современных молодых людей обвиняют 
часто. Прошедшая в ЮУрГУ встреча с ли-
дерами профсоюзных организаций вузов 
области показала обратное – студенты ин-
тересуются общественной жизнью, у них 
много предложений и идей, которыми они 
готовы делиться с представителями власти. 

– Мы живем во времена больших пере-
мен в экономической и политической жиз-
ни страны, – отметил спикер ЗСО Владимир 
Мякуш. – И я даже завидую сегодняшним 
студентам, ведь у них есть шанс проявить 
себя, свои таланты, построить карьеру. 

Председатель ЗСО и ребята общались 
на 12-м этаже главного корпуса ЮУрГУ, 
где разместилась фотовыставка. Разговор 
проходил в свободной форме, каждый из 
участников мог высказываться на любые 
интересующие темы. Одну из главных 
проблем – обеспечение молодых людей 
жильем – озвучил Ильяс Чабдаров из пед- 
университета. По его словам, существу-
ющих общежитий не хватает, чтобы рас-
селить всех нуждающихся студентов, а 
строить новые вуз не может, поскольку в 
Челябинске не так просто получить землю. 
Владимир Мякуш рекомендовал профкому 
совместно с руководством университета 
подыскать потенциальные места для но-
вых корпусов и пообещал содействовать в 
выделении участков.

Еще одну проблему озвучил представи-
тель профкома УрСЭИ – отсутствие льгот и 
стипендий у молодых людей, обучающихся 
по контракту. В отличие от бюджетников 
они не могут ездить в транспорте со скид-
кой. Их доход не зависит от успеваемости. 
В то же время после окончания учебного 
заведения те, кто учился за деньги, будут 
точно так же работать на благо государства, 
платить налоги и прочее. Кстати, положи-
тельный пример отношения к контрактни-
кам в России есть. Власти Кемеровской 
области выплачивают студентам субсидии: 
отличникам – в размере 80 процентов от 
годовой стоимости обучения, ударникам – 
60 процентов. 

По словам Владимира Мякуша, в прави-
тельстве Челябинской области также сей-
час разрабатывают программу финансовой 
поддержки специальностей, необходимых 
региону. Правда, как именно она будет 
осуществляться, пока неизвестно.

Вопрос трудоустройства на лето тоже 
оказался актуален. Выяснилось, что мно-
гие студенты не прочь помочь строителям 
возводить дома, а дорожным организа-
циям – прокладывать новые магистрали. 
Только вот принимают их специализиро-
ванные организации неохотно, предпочи-
тая гастарбайтеров. Впрочем, дело тут не 
столько в том, что приезжие работники 
просят меньше денег. Просто большин-
ство студентов недооценивают сложность 
труда дорожных рабочих. Они не знают, 
как обращаться с тракторами, асфальто-
укладчиками и прочими машинами. А по-
сему, если у молодых людей есть желание 
поучаствовать в дорожной революции, им 
необходимо пройти соответствующие кур-
сы. После этого, уверил Владимир Мякуш, 
их с удовольствием примет любая строи-
тельная организация. 

Виктория САВЕЛЬЕВА

о жилье, льготах и работе
у стуДентов Южного урала появилась возможность повлиять  
на политическуЮ обстановку в стране 

Сегодня, 29 июня, в Екатеринбурге на-
чинает свою работу Межрегиональная 
партийная конференция Уральского фе-
дерального округа «Стратегия социально-
экономического развития Урала до 2020 
года. Программа на 2011 – 2012 годы».

Челябинское отделение партии «Единая Рос-
сия» проделало огромную подготовительную 
работу в рамках участия в этом важном меро-
приятии. В области все местные отделения пар-
тии выдвигали своих кандидатов, которые, по их 
мнению, достойны отправиться на конференцию. 
Отбор проходил в жесткой и интересной конкурс-
ной борьбе: кандидат должен быть молодым (не 
старше 35 лет), активным членом партии «Единая 
Россия» или человеком, заслужившим уважение 
не только у партийцев, но и у жителей той части 
региона, от которого выдвигается. 

Важные коррективы в формирование спи-
ска делегатов внес и Общероссийский народный 
фронт, созданный по инициативе лидера партии 
«Единая Россия», председателя правительства 
РФ Владимира Путина. Так, в состав делегации 
вошли не только члены и сторонники партии, но 
и уважаемые жители области. В их числе извест-
ные педагоги, врачи, спортсмены, бизнесмены, 
а также представители общественных организа-

ций, входящих в региональный координацион-
ный совет народного фронта.

17 июня в зале заседаний Законодательного 
Собрания области прошла региональная кон-
ференция актива партии «Единая Россия». На 
ней был утвержден состав делегатов и проекты, 
которые будут представлены на партийной кон-
ференции. С ярким докладом выступила Ирина 
Редих, которая рассказала о развитии туриз-
ма в Челябинской области, и Максим Загорнов, 
рассказавший о развитии малой энергетики и 
способах снижения тарифа на электроэнергию 
для малого и среднего бизнеса. Оба выступления 
были высоко оценены, и по ним поступили кон-
структивные пожелания и предложения.

С напутственным словом к делегатам обра-
тился председатель Законодательного Собрания 
области, секретарь регионального отделения 
партии «Единая Россия» Владимир Мякуш. Он 
отметил, что Челябинской области есть чем гор-
диться и есть что показать. «Мы имеем богатый 
опыт, которым будем делиться, для этого всем 
делегатам не нужно жалеть сил и эмоций и 
активно поддерживать наших выступающих. Я 
уверен, что лидер партии Владимир Владими-
рович Путин выступит со знаковым заявлением, 
которое определит вектор нашей работы на бли-
жайшие годы», – подытожил Владимир Мякуш. 

вектор развития

государственная поддержка 
селу из областного бюджета
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сканворд

июль
1 – 115 лет назад (1896) в Челябинске был 

открыт первый ломбард;
1 – 20 лет назад (1991) была создана служба 

занятости населения города Чебаркуля;
1 – 20 лет назад (1991) были созданы Ки-

зильский и Октябрьский районные центры за-
нятости населения;

1 – 15 лет назад (1996) в Челябинске было 
открыто первое кафе быстрого питания;

3 – 75 лет назад (1936) было создано Главное 
управление государственной автомобильной 
инспекции;

5 – 55 лет назад (1956) был создан Кусин-
ский вечерний машиностроительный техникум 
(ныне филиал ЮУрГУ в Кусе);

6 – 40 лет (1971) со времени создания со-
вхоза «Кассельский» (СХПКХ «Кассельское» На-
гайбакского района);

8 – 35 лет назад (1976) был открыт дом отды-
ха «Карагайский бор» (Верхнеуральский район);

10 – 20 лет назад (1991) была создана служба 
занятости населения по Брединскому району;

11 – 115 лет (1896) со времени освящения 
церкви-вагона в Н. Петергофе (курсировала от 
Челябинска по Транссибирской ж/д магистрали);

14 – 70 лет назад (1941) было начато строи-
тельство Чебаркульского металлургического за-
вода (ныне ОАО «Уральская кузница»). Пущен 15 
марта 1942 г.; 

16 (4) – 150 лет назад (1861) было открыто 
первое женское учебное заведение в Челябин-

ске – училище второго разряда;
17 – 20 лет назад (1991) был основан Челя-

бинский филиал Уралвнешторгбанка;
20 – 45 лет назад (1966) Челябинский завод 

дорожных машин имени Колющенко был на-
гражден орденом Ленина;

23 – 70 лет назад (1941) на ММК была вы-
плавлена первая в мире броневая сталь новой 
технологии;

24 – 20 лет назад (1991) было создано Верх-
неуфалейское городское бюро занятости насе-
ления;

25 – 80 лет назад (1931) вступил в строй Челя-
бинский ферросплавный завод (ныне ОАО «ЧЭМК»);

27 – 65 лет назад (1946) был введен в строй 
Коркинский шлакоблочный завод;

28 – 45 лет назад (1966) Златоустовский 
машзавод имени Ленина был награжден орде-
ном Трудового Красного Знамени;

29 – 45 лет назад (1966) Всесоюзный НИИ 
приборостроения был награжден орденом Ле-
нина (Снежинск).

В июле:
45 лет назад (1966) было создано Бакальское  �

шахтостроительное управление;
45 лет назад (1966) Челябинский завод ме- �

таллоконструкций имени Орджоникидзе был на-
гражден орденом Трудового Красного Знамени;

15 лет назад (1996) в Челябинске вышел пер- �
вый номер журнала-путеводителя «Уральский 
перекресток».

август
1 – 275 лет (1736) со времени основания 

села Миасское (Красноармейский район);
1 – 85 лет назад (1926) в Троицке был от-

крыт туберкулезный диспансер;
1 – 80 лет назад (1931) было начато строи-

тельство Уфалейского никелевого завода. Пу-
щен 26 июля 1933 г.

1 – 55 лет назад (1956) было образовано 
Уфалейское автотранспортное предприятие;

6 – 80 лет (1931) со дня выхода первого 
номера газеты «Восход» (Аргаяш);

9 – 100 лет со дня рождения Анатолия 
Ивановича Александрова (1911–1991), заслу-
женного учителя, краеведа;

10 (28. 07) – 110 лет со дня рождения Сера-
фимы Константиновны Власовой (1901–1972), 
уральской сказительницы, в 1952–1972 гг. 
жившей в Челябинске;

10 – 85 лет назад (1926) был образован Зла-
тоустовский городской коммунальный отдел;

10 – 65 лет назад (1946) была открыта 
научно-техническая библиотека Уральского 
автозавода (Миасс);

10 – 45 лет назад (1966) был образован 
Степной сельский Совет (Верхнеуральский рай-
он);

13 – 45 лет назад (1966) с конвейера завода 
имени Ленина сошел первый златоустовский 
холодильник «Полюс»;

14 – 250 лет назад (1761) на Златоустов-
ском заводе была задута первая домна;

14 – 50 лет назад (1961) было принято 
решение о создании архитектурно-проектной 
мастерской – «Челябинскархпроект»;

16 – 80 лет (1931) со дня выхода первого 
номера газеты «Ленинский путь» (ныне «На-
строение») (Увельский район);

16 – 60 лет назад (1951) Магнитогорско-
му горно-металлургическому институту было 
присвоено имя Григория Ивановича Носова;

18 – 90 лет со дня рождения Сергея Яков-
левича Савочкина (1921–1988), челябинского 
скульптора;

20 – 75 лет назад (1936) вступили в строй 
южноуральские бокситовые рудники;

28 – 55 лет назад (1956) на Магнитогор-
ском металлургическом комбинате вступил 
в строй цех оцинкованной сшивной посуды. 

В августе:
80 лет (1931) со времени создания Челябин- �

ской плодоовощной опытной станции (ныне 
Южно-Уральский НИИ плодоовощеводства и 
картофелеводства);

65 лет назад (1946) началось строительство  �
первого промышленного реактора в Озерске – 
«Аннушки»;

45 лет назад (1966) трест «Челябметаллург- �
строй» был награжден орденом Ленина;

25 лет (1986) со времени основания ООО  �
«Дом мебели «Центральный» (Миасс).

По материалам Челябинского областного 
государственного архива

календарь знаменательных и памятных дат
Челябинская область 2011 год


